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Intro

Die Familie steht vor der Tür von Herrn König. Sie singt "Gelobet sei mein Gott, 
mein Heiland groß von Tat"

Das ist nicht unbedingt zeitgemäß

Kaum einer lobt noch Gott

Aber auch sprachlich: Mein Heiland groß von Tat

Was ist ein Heiland - ChatGPT --> Erlöser, Retter. Im Theaterstück sagte die Mutter 
"Unsere Freundschaft zu Gott ist kaputt, keiner von uns könnte ein Freund Gottes 
sein. Jesus hat die Freundschaft wieder heil gemacht. Darum wird er auch der 
Heiland genannt, "der Heil-und-Ganz-Macher"

Heranführung

Problem: Nur wenige sind sich bewusst, dass sie einen Heiland, einen Erlöser, 
einen Retter brauchen. 

In habe in der Vorbereitung auf diese Weihnachtsandacht nachgedacht: Wie kann 
ich Ihnen heute Abend in 10 Minuten erklären, warum auch Sie einen Retter 
brauchen? 

Ich selbst bin so überzeugt davon, dass ICH einen Heiland, einen Retter 
brauche. Gerade in den letzten zwei Monaten kämpfe ich mit etwas, was mich 
verzweifeln und weinen lässt. Das nicht nur metaphorisch. 

Und ich habe aufgrund geschichtlicher Tatsachen und klarer Aussagen der 
Bibel diesen Retter für mich gefunden, er hat mich gerettet und er rettet mich 
täglich, das wurde mir wieder neu bewusst und wertvoll.

Ich will Ihre Zeit nicht mit meinen Problemen verschwenden. Aber beim 
Nachdenken sind mir zwei kleine Beispiele eingefallen

Hauptteil

Timeon / 6jähriger / Stundenlang durchs Museum: Lokomotiven, Züge, Schiffe, 
Flugzeuge 

Am längsten und interessiertesten: DGzRS

Familie Przesang im Hang



wir wussten zwar , dass es so etwas wie eine Bergwacht gibt. Nett. Schön. Was 
sie aber genau macht, wie sie arbeitet und vor allem: Dass wir sie brauchen und 
sie uns retten werden, davon hatten wir keine Ahnung.

SO sind viele Menschen: Da mag es eine DGzRS oder Bergwachten geben. Aber 
wir meinen, dass das außerhalb unserer Lebensblase stattfindet. Es scheint für uns 
keine Bedeutung zu haben. 

Und ja: Wer keine Schiffe benutzt, der braucht sie nicht. Bis er das nächste Mal 
Urlaub in Schweden macht und ein paar Stunden mit der Fähre übersetzt.

Und ja: Wer kein Bergsteiger ist, meint keine Bergwacht zu brauchen. Bis er 
einen Nachmittagsausflug mit den Kindern macht und eine Abkürzung wählt. 
Voller Überzeugung "das packen wir schon. Ein wenig Anstrengung, ein wenig 
Mut, dann klappt das."

Leider gehen viele Menschen so durchs Leben: Wenige sagen, dass es einfach und 
komplikationslos sei. Manch einer gibt sogar zu, dass er auf dem Lebensweg 
ziemlichen Bockmist treibt. Aber mit hochgekrempelten Ärmeln, viel ANstrengung 
meint man, alles hinzubekommen.

Aber wenn wir uns etwas Besinnung erlauben, dann merken wir, dass es so nicht 
ist. Neben allen Erfolgen gibt es auch viel Kaputtes. 

Wir müssen nicht die Nachrichten einschalten, um zu erfahren, wie kaputt diese 
Welt ist. 

Wir müssen keine Therapeuten oder Richter sein, um zu merken, dass es der 
Mensch einfach nicht schafft, mit anderen Menschen gut auszukommen. 

Wir müssen keine Theologen sein, um zu merken, dass wir eine desolate, also 
kaputte Beziehung zu dem haben, der uns geschaffen hat und uns nur zwei 
Gebote gegeben hat: Liebe Gott und Deinen Nächsten wie dich selbst. 

Wir müssen einfach nur den Mut aufbringen, uns ehrlich machen und zugeben: 
Wir schaffen es nicht. Selbst wenn wir wollen. Wir brauchen einen Heil-und-
Ganz-Macher, einen der uns von uns selbst und unserer schwarzen Sein erlöst, 
einen Retter: Weg-von-uns-Retter und Hin-zu-Gott-Retter.

Outro

Notrufnummer Ps 50,15: "wenn du in Not bist, rufe mich an! / Dann will ich dich 
retten - und du wirst mich ehren!" (NeÜ)

Folie: Große Freude für das Volk, nicht nur für die Hirten, nicht nur für Maria & 
Josef, sondern für das ganze Volk. Für die Theologen: laos = Das Wort meint nicht 
unbedingt nur das Volk Israel, sondern bekommt bei Lukas eine universale 
Bedeutung: Die Menschen, die an Gott glauben. 


